

En Renteria

Un preso logra fugarse

Se le acusaba del robo en la "Papelera"

(Por teléfono)

Renteria, 15, 11 n.

Por suponerse autor del robo cometido en los almacenes de la Papelera Española, de esta villa, fué detenido el domingo por la mañana, el joven renteriano Gregorio Pozas Viana, de 20 años.

Se le encerró en un calabozo de la Inspección municipal.

A primera hora de la tarde, el detenido solicitó una botella con agua, diciendo que tenía sed. Se la llevó el guardia Félix Aduriz, y Pozas, aprovechando el descuido de Aduriz, le asestó un golpe en la cabeza, con la botella, que le hizo vacilar.

El agresor se dió a la fuga inmediatamente.

Cuando volvió en sí, el guardia dió cuenta a sus jefes de lo sucedido, y salieron inmediatamente en busca del agresor, que habita en un caserío de los contornos de Renteria, no pudiendo encontrarlo. Luego se avisó a la guardia civil y desde el primer momento no cesan los trabajos encaminados a su busca y captura.

Se supone que Pozas se ha refugiado en los montes próximos a la villa.

Esta noche aún no había podido ser capturado.

"La Voz" en Ataun

LA MUERTE DEL SEÑOR IMAZ

En la última sesión celebrada por nuestro Ayuntamiento se tomaron estos acuerdos:

El señor presidente manifiesta que un fin inesperado ha conternado a este pueblo con gran pesar suyo. Se trata—dice—de la sentida muerte de don Juan Miguel Imaz Apalategui, hijo de esta villa, Hombre laborioso y modesto, de trato afable con todos, salió de Ataun en la flor de su edad para conquistar mediante el trabajo los laureles del bienestar de su vida y alcanzar relativa posición social yendo a la hermosa capital guipuzcoana. Pobre de recursos, pero rico en honradez, laboriosidad, constancia y voluntad, pronto fué adquiriendo las simpatías por su probidad y conocimientos que dejaron su nombre en lugar preeminente. Allí desarrolló su inteligencia y demostró con su voluntad férrea y tacto cuanto no se podía esperar. Dignóse si no sus obras colosales en materia de construcción, que a nadie se ocultan. La impetuosidad del oleaje del mar Cantábrico encuentra en Imaz un dique poderoso, se detiene más allá de su radio de acción y le presenta a la antes hermosa ciudad otra más bella y grandiosa, orgullo de la raza, iloor el honrado vasco!

Todos—continúa diciendo—hemos de deplorar y deploramos pérdida tan irroperable que en un momento de delirio, sin duda, succumbió y elevemos nuestras plegarias al cielo para que Dios Nuestro Señor, se apiade de su siervo, pues fué cristiano y practicó la caridad en los humildes obreros y pobres. Iniciado un recuerdo, al parecer por el inteligente pintor don Elías Salaverria, quien con el pincel de su diestro mano trata de obtener un cuadro del finado señor Imaz y regalárselo a este Ayuntamiento, para que ostente en el lugar que la Corporación, dentro de su Casa Consistorial, crea conveniente, no debemos—dice—perder la ocasión que se nos brinda ya que el recuerdo de tan probo hombre no sólo enorgullece al pueblo donde vió la luz sino porque es un sentimiento que se demuestra a la par, por el hijo que quiso el bienestar de su pueblo, provincia y nación, nuestra amada España, pues español fué y gran patriota quien como él deja huella en sus obras y en los hechos.

Por todo lo expuesto, propono:

Primero.—Que se dé el más sincero pésame de esta Corporación en nombre del pueblo, a la señora viuda del finado.

Segundo.—Que se acepte el recuerdo proyectado del gran pintor señor Salaverria, ofreciendo el cuadro del finado señor Imaz, que se colocará en la sala secretarial al otro lado del cuadro de su majestad el rey (q. D. g.)

Tercero.—Que se den las más efusivas gracias por su gran proyectada donación al señor Salaverria, así como a don Ricardo Urgoiti, distinguido señor doctor é industrial de Renteria, por ser portavoz de esta merced, agradeciendo sus buenos oficios.

Cuarto.—Que se nombre una Comisión, compuesta de los señores don Pedro Zurruza, alcalde; don Félix Goberio, teniente, y don José Mancisidor, secretario, para que se entreviste con el Excmo. Sr. alcalde de San Sebastián y rogar á fin de que la Excmo. Corporación que preside se digne adoptar lo conveniente para que al señor Imaz se le prepare un homenaje en aquella ciudad que rinda tributo en holocausto a toda su inteligencia, esfuerzo y ahorro por el bienestar, y engrandecimiento de la misma.

Quinto.—Que en sufragio del alma del que en vida fué don Juan Miguel Imaz Apalategui, se celebre en esta villa una misa de Requiem, á la que asistirá el Ayuntamiento con Corporación, invitando á los escolares de ambas clases para que acudan con sus respectivos profesores en memoria del finado.

NOTICIAS

LAS VENDEDORAS DE PESCADO.—Fueron denunciadas unas vendedoras ambulantes de pescado por estacionarse con su mercancía en las inmediaciones de los mercados.

POR DESOBEDIENTE.—También fué denunciada una vecina que se negó a retirar unas ropas que tenía colgadas en los balcones de su casa y que se insolentó contra el guardia.

Ungüento Cadum para las Enfermedades de la Piel

Los que han estado sufriendo durante años de afecciones o irritaciones de la piel, obstinadas y molestas, consiguen alivio casi al instante por medio del uso del Ungüento Cadum. Alivia inmediatamente la picazón y escozor y empieza a cicatrizar la piel inflamada o irritada después de la primera aplicación. Ha demostrado ser un gran alivio para millares de personas que durante largo tiempo han estado sufriendo de eczema, acné (barros), granos, forúnculos, úlceras, erupciones, urticaria, ronchas, almorranas, coque, sarna, postemillitas, escaldadura, sarpullido, costras, así como en heridas, arañazos, cortaduras, lastimaduras, escaldaduras, quemaduras, megladuras, etc.

VAYA UN LIO! — Un vecino denunció a una niña que a la hija del denunciante escupió en la boca. La hermana de la denunciada denunció, a su vez, horas más tarde, que el mismo vecino que había formulado la denuncia contra la niña había maltratado a ésta y a su hermana. Fueron conducidos al Gobierno civil.

SANIX El mejor purgante para los niños

BOFETADA QUE NO SE PIERDE. — Un ciudadano denunció que otro le había pegado en la cara, causándole una lesión. Fueron conducidos al Gobierno civil después de haber sido asistido el lesionado en la Casa de Socorro.

Hoy manda en su protocolo la Sociedad de Naciones, limpiar con Licor del Pol las bocas de los cañones.

LOS PERROS SIN BOZAL. — Un perro mordió en un brazo al niño de tres años Juan González. El dueño del perro fué denunciado y el niño curado en la Casa de Socorro.

¿Quieres ver como un cerdo al chiquitín? Dale ALIMENTO MELLIN

SERIA UN PESO. — Un individuo denunció que la estantería donde había entregado para pago de tabaco cinco pesetas, no le devolvía más que los cambios de dos pesetas. Al intervenir el guardia, la estantería se insolentó contra la autoridad, por lo que fué denunciada.

ERA UN PASAPORTE. — Dos individuos denunciaron por la noche que un desconocido se les había presentado fingiéndose agente de la autoridad y que al exigirle el carnet sacó un cuchillo de grandes dimensiones, desapareciendo acto continuo.

VARIAS DENUNCIAS. — Fué detenido un individuo que para divertirse no tuvo mejor idea que arrancar un adorno de una verja; fueron también denunciados unos mozaibetes que causaron daños en la puerta de una casa; y por dejar un carro abandonado al lado de la carretera de Loyola, constituyendo un peligro, fué también denunciado un carretero.

REUMATICOS

¿Quiéren ustedes curarse? Vayan a Prochacq les Bains (Landes-Francia) a tomar baños y aplicaciones de barros vegeto-minerales. Es preciso pararse en la estación de Laluque (línea de Irún a Burdeos). Para informes, escribir al señor director.

LOS MENDIGOS. — Por pedir limosna por los caseríos y carecer de domicilio, fué detenido un individuo, natural de Huesca. Se le expulsó del término municipal.

UN MAL GOLPE. — A la Casa de Socorro fué traído en un automóvil desde el alto de Miracruz, término municipal de Alza, Tomás Olazábal, de dieciocho años, que había sido agredido y herido por un guardia municipal de aquella villa.

SUSTO SIN CONSECUENCIAS. — En el muelle cayó al agua por la noche el niño de cinco años Luis Alvarez, siendo extraído sin más consecuencias que el susto y el remojón consiguientes, por Basilio Sustelak.

UN CHOQUE. — Por la mañana chocaron en el paseo de los Fueros el automóvil del señor Altuna y una camioneta, resultando los dos vehículos con desperfectos.

ROB BOYVEAU-LAFFECTEUR Célebre Depurativo Iodurato cura las ENFERMEDADES DE LA PIEL HERPES, ACNE, ASMA, REUMATISMO CRÓNICO, GOTA, Enfermedades del hígado y de los vasos del corazón. 6, Rue Dombasie, Paris Todas Farmacias.

MAREAS. — Primera pleamar, a las 11'57 de la mañana; primera bajamar, a las seis y veinticinco de la tarde.

Segunda pleamar, a las 12'30 de la noche; segunda bajamar, a las 6'15 de la mañana.

ETORRI ALAIZ (TOLOSA). — Se ruega a todos los socios de esta entidad hagan efectivas las cuotas pendientes en el plazo de ocho días; caso contrario, nos veremos obligados a la expulsión de los mismos.—La Comisión.

SANIX Carterita de prueba 45 céntimos

DENUNCIADOS. — Un cochero por llevar los caballos al galope al pasar por la calle de la Alameda; el conductor de un automóvil por no llevar la dirección obligada en la plaza de la Victoria Eugenia; unos muchachos por jugar con una pelota en sitio prohibido.

Una colisión en Londres Comunistas y fascistas

Los dos extremos son indeseables en todas partes

(POR TELEFONO)

Paris, 15.

Dicen de Londres que anoche se produjo una colisión en Hyde Park entre los comunistas y la policía, ayudada ésta por los fascistas británicos.

El origen del suceso es que los comunistas quisieron poner en libertad á viva fuerza á un compañero que los agentes conducían detenido.

En pocos momentos se reunieron muchos cientos de comunistas en torno de los agentes, y estos últimos tuvieron que pedir refuerzos.

La cosa no hubiese pasado á mayores si no se hubiesen presentado muchos fascistas británicos para auxiliar á los policías, pues su presencia tuvo la virtud de excitar á los comunistas y que se entablase una dura pelea á puñetazos y palos.

Los policías se vieron obligados á cargar varias veces con los rompecabezas contra los comunistas al principio y luego contra éstos y los fascistas, pues ya en los dos ó tres mil personas las que se dedicaban con verdadero entusiasmo al boxeo.

Resultaron muchos heridos y se practicaron varias detenciones.

Las Píldoras Pink manantial de salud y de fuerza

La salud de la mujer depende ante todo de la sangre. Ciertamente, el empobrecimiento de la sangre es causa de todas las enfermedades que en su salud experimenta la mujer. Entonces es cuando se presentan los síntomas de dolores ocultos: dolores de cabeza, palidez de mejillas, ojeras, falta de apetito y sobra de irritabilidad nerviosa, ataques de nervios, debilidad y languidez, abatimiento, desesperanza. La sangre tiene la culpa de todo eso. Siendo rica, colorada la sangre, no habrá más que leves celajes en la existencia de la joven soltera y de la mujer madre. Por esto se hallan indicadas las Píldoras Pink como de uso debido por todas las mujeres. Dan sangre. Cada dosis pone en circulación por las venas sangre pura, rica y encarnada que ataca, en la recámara, a la causa de la enfermedad. La sangre nueva, pura, lleva consigo la regularidad, estimula todos los órganos especiales. De esta manera las Píldoras Pink destruyen los dolores de cabeza, restauran el apetito y la energía, calman los nervios y dan a toda la fisonomía el seductor aspecto que es patrimonio de la mujer cuando disfruta de perfecta salud.

Píldoras Pink

Se hallan de venta en todas las farmacias al precio de 4 pesetas la caja y 21 pesetas las seis cajas.

"LA PUBLICIDAD"

Agencia de anuncios de ANGEL TEGERO Madrid León, 20 Grandes descuentos en todos los periódicos de España. Presupuestos gratis. Anuncios Radio.

Profesor de latín

con diez años de práctica, se ofrece Método simplísimo de gran resultado. Darán razón en esta Administración.

Se traspasa

una carnicería, por no poderla atender su dueño. Razon en esta Administración.

EL SEÑOR Don Pedro Bejarano y Rosado falleció a las nueve y media del día 14 de Junio de 1925, a los 75 años de edad DESPUES DE RECIBIR LOS AUXILIOS ESPIRITUALES Y LA BENDICION APOSTOLICA DE SU SANTIDAD R. I. P. Su viuda, doña Ramona Egulegor; hijos, don Tomás (conserje del Orfeón Donostiarra); don Miguel y Hermana María del Coro, Carmelita Descalza (ausente); hijas políticas, doña Eusebia Luluaga y doña María Odriozola; nietos, hermano, hermanos políticos, sobrinos y demás parientes, ruegan á sus amigos le tengan presente en sus oraciones y asistan á los funerales que por el eterno de su alma se celebrarán hoy MARTES, á las NUEVE, en la parroquia del Buen Pastor, por lo cual les quedarán profundamente agradecidos. San Sebastián, 16 de Junio de 1925 Domicilio: PRIM, 40 (Orfeón Donostiarra).

El Purgante Ideal es la Píldora del Dr Dehaut 147, rue du Faub' St-Denis, Paris Fácil de tomar, No necesitando ningún preparativo, nunca provoca repugnancia. Suprimiendo la dieta, no debilita al enfermo. No exigiendo descanso en el cuarto, no ocasiona ninguna pérdida de tiempo. Más activa que todas las similares, es, por consiguiente, más barata. DOSIS: PURGATIVA, 2 ó 3 píldoras LAXATIVA, 1 píldora.